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Aprueban formato para votar en el exterior 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Martes 19 de julio de 2011, p. 16 
 
La Comisión de Voto de Mexicanos en el Exterior, del Instituto Federal Electoral (IFE), aprobó ayer el formato de 
la solicitud de inscripción al listado nominal de electores residentes en el extranjero, y el instructivo de apoyo para 
el llenado de la misma para el proceso electoral federal 2012. Las solicitudes deberán ser enviadas a más tardar el 
15 de enero próximo, y el ciudadano podrá consultar vía telefónica o través de la página de Internet del instituto su 
incorporación al listado nominal, y en caso de que así no ocurra, presentar la solicitud de rectificación 
correspondiente. Quienes deseen votar podrán imprimir un sobre para no pagar el envío de su sufragio. Los gastos 
correrán por cuenta del IFE. El prerregistro para los mexicanos que deseen votar será hasta septiembre. Entre el 
16 de abril y el 20 de mayo de 2012, el IFE enviará las boletas electorales, mismas que deberán llegar 24 horas 
antes del primero de julio para que el voto sea contado. El tema ya está agendado para la sesión ordinaria del 
consejo general del 25 de julio próximo. 
 
 
 
La oposición acusa a consejeros de intentar encubrir a Peña Nieto 

Acredita IEEM propaganda ilícita del gobierno del Edomex; 
delega sanción 
 
Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 19 de julio de 2011, p. 31 
 
Toluca, Méx., 18 de julio. El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) acreditó la 
existencia de propaganda gubernamental del gobierno de Enrique Peña Nieto durante el periodo de campañas, 
pese a que el Código Electoral de la entidad lo prohíbe en forma expresa. No obstante, los consejeros rechazaron 
emitir una sanción y devolvieron el acuerdo propuesto por la junta general del organismo para que determine qué 
instancia debe castigar esa falta y a quién se impondrá la multa. 
 
Los representantes de la coalición Unidos Podemos Más, que integran los partidos de la Revolución Democrática, 
del Trabajo y Convergencia, así como el del Partido Acción Nacional, señalaron que el IEEM sí tiene facultades 
para emitir sanciones por violación al código electoral, y acusaron a los consejeros de proteger al gobernador 
priísta Enrique Peña Nieto. 
 
Los consejeros electorales rechazaron estas afirmaciones y señalaron que el instituto debe remitir el expediente a 
otra dependencia para que ésta inicie el procedimiento sancionado. Sin embargo, no tenían claro a qué instancia 
debían remitir el expediente, por lo cual pidieron a la junta general hacer un nuevo análisis jurídico a fin de 
presentar otro acuerdo. 
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Horacio Duarte, de Unidos Podemos Más, y Francisco Gárate, del PAN, afirmaron que el IEEM pretende lavarse 
las manos pese a que se comprobó la existencia de propaganda ilegal del gobierno del estado durante las 
campañas. 
 
Habría que valorar qué tanto incidió este asunto en la equidad del proceso electoral, dijo Gárate; El hecho de que 
el gobernador viole la ley no es un asunto menor, secundó Duarte. 
 
 
 
Tener tantos interesados no abona al fortalecimiento competitivo de AN, dice el dirigente 

Madero pide hacerse a un lado a aspirantes del blanquiazul que 
no tengan posibilidades 
 
Georgina Saldierna 
Periódico La Jornada 
Martes 19 de julio de 2011, p. 12 
 
Con el acuerdo de mantener la unidad interna y reducir el número de aspirantes a la candidatura presidencial del 
PAN, concluyó ayer la reunión que sostuvo el dirigente nacional de ese partido, Gustavo Madero,  con seis de los 
siete interesados en suceder a Felipe Calderón en el gobierno federal. 
 
Sin la participación de Heriberto Félix, secretario de Desarrollo Social, quien no pudo asistir por causas de agenda, 
según se informó, el encuentro se efectuó en el Club de Industriales, en las calles de Polanco, donde los panistas 
aprovecharon la hora de la comida para continuar el debate sobre el proceso de selección del abanderado 
presidencial. Esta es la tercera ocasión en que se reúnen. 
 
Trascendió que durante el cónclave, Madero habría pedido a los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero; 
Educación, Alonso Lujambio, y del Trabajo, Javier Lozano, así como al gobernador de Jalisco, Emilio González; la 
coordinadora de los diputados federales, Josefina Vázquez Mota, y el senador con licencia Santiago Creel, pensar 
en el partido, valorar sus posibilidades reales de triunfo y dejar las aspiraciones que no sean viables. 
 
El dirigente del panismo les habría planteado que quien no pudo crecer en las preferencias electorales durante los 
meses pasados, difícilmente lo podrá hacer en las próximas semanas, de manera que les recomendó analizar su 
situación y tomar la decisión del caso. 
 
Según los panistas consultados, los asistentes al encuentro llegaron al acuerdo de reducir el número de 
pretendientes a la primera magistratura y arribar a octubre con dos o tres, como máximo, para entonces iniciar de 
manera oficial y de acuerdo con lo que marca la ley, el proceso de selección del abanderado panista. 
 
Sin embargo, aún no se decide el mecanismo de selección, ya sea una encuesta, una votación o simplemente 
esperar a que los aspirantes con menos posibilidades de triunfo decidan abandonar sus intenciones. 
 
Al concluir la reunión, Madero declaró a los medios de comunicación que tener tantos interesados en la 
Presidencia de la República no abona al fortalecimiento competitivo del PAN, pero no se puede forzar ni obligar a 
nadie a declinar. Yo estoy obligado a respetar las voluntades. 
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En este sentido, explicó que el PAN cuenta con una serie de liderazgos que se irán posicionando, y la depuración 
de estos nombres se dará en las semanas próximas. Garantizar piso parejo para todos. 
 
En entrevista colectiva, Madero estimó que en octubre la comisión de elecciones del partido presentará su 
propuesta para seleccionar al candidato. 
 
Añadió que el principal acuerdo del encuentro de ayer fue mantener la mesa de diálogo de los presidenciables, 
para seguir analizando el tema de la depuración y del mecanismo que se utilizará para elegir al abanderado. 
 
Trascendió que entre los primeros que abandonarán sus intenciones está Javier Lozano. 
 
 
 
En debate, los contenidos a tratar en el próximo Consejo Nacional 

Pugnas en el PRD impiden definir la estrategia del sol azteca 
rumbo a 2012 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Martes 19 de julio de 2011, p. 14 
 
En el Partido de la Revolución Democrática (PRD) las corrientes no logran ponerse de acuerdo sobre los puntos a 
tratar en el Consejo Nacional que supuestamente realizarán este fin de semana, para citar a Congreso Nacional, y 
empezar a definir mecanismos relacionados con el proceso electoral federal de 2012. 
 
Todavía no hay nada concreto pero se sigue platicando, y se acordó que mañana (hoy) por la tarde habrá una 
nueva reunión para seguir hablando en la perspectiva de clarificar los contenidos del próximo consejo, señaló ayer 
su presidente, Jesús Zambrano, al término de un encuentro entre líderes de los grupos perredistas. 
 
El Frente Nacional Patria para Todos y Todas, que integran la Red Nacional de las Izquierdas, Izquierda Social, 
Democracia Social, Grupo de Acción Política, Red de izquierda Revolucionaria-Movimiento de Liberación 
Nacional, Cívicos y Unión Patriótica, advirtió que en cuanto se publique la convocatoria para la reunión de este 
viernes y sábado, la impugnarán porque la integración de ese consejo es ilegal, pues su vigencia venció en marzo 
pasado. También están en contra de que no haya restructuración de consejos estatales y, por lo tanto, se mantenga 
la composición actual. 
 
Al respecto, Dolores Padierna, secretaria general del partido, indicó que su corriente, Izquierda Democrática 
Nacional, quiere que haya cambio de consejos, pero ellos (Nueva Izquierda y aliados) quieren que sea por la ruta 
larga y burocrática que ahorita no cabe, porque está la presidencia (en referencia al proceso federal de 2012). 
 
Indicó que pretenden formar primero comités (de base) y elegir a representantes seccionales, cuando nosotros 
propusimos una vía rápida: ya que vamos a elegir por voto universal, elijamos de una vez a consejeros, por 
planilla, pero no están de acuerdo, porque cambiaría radicalmente la correlación de fuerzas, puesto que su 
propuesta es un dique para que nadie les pueda quitar las presidencias de los partidos en 18 estados, aseveró. 
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La perredista indicó que otro punto controversial es la aprobación de la propuesta económica para el partido, 
sobre la cual registra una serie de inconformidades. El presupuesto no se los autorizo porque no están claras 
muchas cifras. Que demuestren, fundamenten, justifiquen, demandó. 
 
A unos días de la propuesta de realizar el consejo nacional, Padierna afirmó que se sigue divagando sobre lo 
mismo... El PRI hasta va a hacer cambio de consejo nacional, y aquí no se puede. Indicó que la convocatoria 
deberá salir a más tardar este miércoles. 
 
Zambrano, a su vez, rechazó que estén desfasados en cuanto a la definición de la ruta crítica del PRD, mientras el 
tricolor y el blanquiazul van caminando en ello. No, cada partido tiene sus propios tiempos. 
 
 
 
Organiza encuentro de dirigentes 

En agosto definirá el PRD plataforma de gobierno para 2012 
Asunto cerrado, el de las alianzas con el PAN; no se le debe mover más, dice Oropeza 
 
Raúl Llanos 
Periódico La Jornada 
Martes 19 de julio de 2011, p. 34 
 
Con el propósito de construir su plataforma de gobierno para el año entrante, el PRD capitalino realizará un 
encuentro estatal de dirigentes, aseguró el líder local de este partido, Manuel Oropeza, quien con relación a las 
posibles alianzas con el PAN dijo que este es un asunto cerrado y por salud del proyecto ya no se le debe mover 
más. 
 
En conferencia de prensa, Oropeza mencionó que propondrá a los que aspiran a encabezar el PRD-DF que sean 
parte de la comisión organizadora del citado encuentro, cuyas conclusiones de los trabajos el 13 y 14 de agosto 
próximo se habrán de sumar a los planteamientos que surgieron de la reunión de los perredistas de Izquierda 
Social, y del encuentro de dirigentes, en el que participaron diversas expresiones políticas perredistas. 
 
Veo sumamente positivo ese ambiente de discusión que está viviendo el sol azteca en estos momentos; eso 
demuestra que es un partido vivo, activo en esta ciudad, que tiene amplia militancia, un capital político muy vasto 
de dirigentes, de propuestas, y demuestra que en esta capital somos una alternativa y estamos preparándonos para 
refrendar la mayoría perredista en el gobierno de esta ciudad y hacer así nuestra contribución significativa para 
que la izquierda gane la Presidencia de la República en 2012, añadió. 
 
Cónclave perredista, acto de construcción de unidad 
 
Manuel Oropeza resaltó que ese encuentro estatal de dirigentes, que es el primer acto de la construcción de la 
unidad, ayudará a delinear lo que será la columna vertebral de la propuesta del sol azteca, e irá de la política de 
alianzas con las izquierdas en el Distrito Federal hasta la plataforma electoral y la ruta crítica para la renovación 
de los órganos de dirección del partido en el ámbito local. 
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Dijo que ese acto también permitirá rencontrarnos con diversos sectores de la capital del país, con la 
intelectualidad progresista, y que no sea solamente un ejercicio encerrado entre cuatro paredes sin ninguna 
extensión hacia el conjunto de la ciudadanía. 
 
Por último, puntualizó que los resolutivos del citado encuentro –al que están invitados consejeros locales y 
nacionales, legisladores, jefes delegacionales y el mismo mandatario capitalino– serán planteados de manera 
formal para su discusión y aprobación ante el Consejo Estatal del PRD capitalino. 
 
 
 
La guerra de declaraciones entre esos políticos desnuda el apoyo que recibió el Panal, dice 

PRD demanda ante el IFE a Gordillo y Yunes por presunto 
desvío de recursos 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Martes 19 de julio de 2011, p. 15 
 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) interpuso ayer ante la Unidad de Fiscalización del Instituto 
Federal Electoral (IFE) una queja por infracciones a disposiciones electorales contra Elba Esther Gordillo, Miguel 
Ángel Yunes, el Partido Nueva Alianza y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) por el 
presunto desvío de recursos del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) 
y del organismo gremial para financiar actividades de ese instituto político. 
 
Camerino Eleazar Márquez, representante del PRD ante el IFE, presentó como pruebas notas y ligas periodísticas 
con las declaraciones que Yunes y Gordillo realizaron sobre la utilización de recursos del Issste en beneficio del 
Panal, la vinculación de este partido con el SNTE, la colocación de personajes cercanos a la maestra en puestos 
claves del instituto de seguridad social, y el apoyo que supuesta- mente la lideresa magisterial dio a Yunes para su 
campaña a gobernador de Veracruz. 
 
El PRD aseguró que lo publicado y/o difundido por los medios de comunicación da cuenta de una serie de 
violaciones a disposiciones constitucionales y electorales, como la equidad en el financiamiento de los partidos, y 
aportaciones o donativos de dependencias, entidades u organismos de la administración pública y gremiales. 
 
Indicó haber solicitado al IFE la apertura del procedimiento sancionatorio en contra de quienes hemos señalado 
en el rubro, y agotar todas las diligencias que estime necesarias, después de que la Unidad de Fiscalización del 
instituto investiga el Informe de ingresos y gastos 2010 del Panal, por movimientos inusuales, en referencia a que 
el ciudadano Viso Seligson recibió 18 cheques expedidos por el Panal a su favor en importe de 7 millones 379 mil 
64 pesos endosados a José Joaquín Mora Domínguez, según oficio dirigido a Seligson, exhibido en los estrados del 
IFE. 
 
Márquez Madrid afirmó que al no existir transparencia en los ingresos y egresos del Issste, pero sí la sospecha de 
la infiltración de financiamiento público proveniente de una dependencia de gobierno hacia el Panal, hay la duda 
fundada de que los malos manejos en el Issste puedan estar integrados en la bolsa de ingresos de aquel partido. 
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Precisó que la autoridad debe realizar una interpretación sistemática de los hechos denunciados a fin de esclarecer 
la verdad y realizar una investigación exhaustiva que permita verificar que se cumpla lo señalado en la ley de la 
materia. 
 
Además, el órgano electoral debe hacer un cruce de padrones de afiliación entre el SNTE y el Panal, para verificar 
que se está en presencia de una violación constitucional y legal, pues “no existe la mejor duda de que el gremio 
sindical esté integrado en el padrón del Nueva Alianza. 
 
Como parte de los fundamentos de la queja dirigida a Alfredo Cristalinas Kaulitz, titular de la Unidad de 
Fiscalización de los Recursos de los Partidos Políticos del IFE, el PRD incluye los dichos de Yunes en cuanto a que 
la maestra le pidió incluir en la estructura del Issste a personajes cercanos como su nieto René Fujiwara, en 
Prestaciones Económicas, Sociales y Culturales; a Alberto Cinta (fundador del Panal), en Finanzas; Guillermo 
Aréchiga, Vladimir Ramos Cárdenas (ex yerno de Gordillo), y uno de los hijos de su ex tesorero, Héctor 
Hernández. 
 
Igual se incluye el testimonio respecto a que la dirigente magisterial solicitó 20 millones de pesos mensuales y, dos 
años después, 300 millones de pesos a Yunes para que Nueva Alianza participara en elecciones. 
 
La denuncia del PRD expone que desde hace más de un mes, la dirigente del SNTE acusó a Yunes de haber hecho 
un mal uso de los recursos públicos obtenidos con las reformas a la ley del Issste, y el desafío que lanzó el 
veracruzano para auditar al sindicato y los bienes personales de la maestra, para hacerlos públicos. 
 
Incluye a la vez la revelación de Yunes de que en enero de 2009 Elba me mandó una maleta con 10 millones de 
pesos con el tesorero del SNTE, para su campaña a gobernador de Veracruz. 
 
 
 
La Junta de Coordinación Política de San Lázaro puede asumir la decisión final 

Se agota el tiempo para elegir a los 3 consejeros del IFE, 
advierte el PAN 
 
Matilde Pérez U. 
Periódico La Jornada 
Martes 19 de julio de 2011, p. 16 
 
El tiempo para realizar el diálogo entre las fracciones parlamentarias que deberán elegir tres consejeros del 
Instituto Federal Electoral (IFE) se agota, por lo que en cualquier momento la Junta de Coordinación Política de la 
Cámara de Diputados puede convocar a una sesión especial para tomar una decisión, asentó el vicecoordinador de 
la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Alberto Pérez Cuevas. 
 
Adelantó que en la reunión que hoy sostendrán los vicecoordinadores de las diversas fracciones parlamentarias se 
abordará el tema, el cual sigue en la presentación de planteamientos. Hay que ponderar y valorar una serie de 
factores y ver cuáles son más importantes. 
 
La elección de los consejeros está pendiente desde octubre del año pasado, pero todavía no ha habido la 
posibilidad de determinar cuál es la terna perfecta, dijo. 
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Este mecanismo de elegir consejeros en una pluralidad tan amplia ya no da porque se proponen los pesos y 
contrapesos, y muchos quedan afuera. Hay quien propone incluso que los nombres se metan a una tómbola y se 
saquen tres nombres. 
 
“No se trata de un tema que pueda darse por ocurrencia ni sólo para cumplir un plazo. La obligación de los 
legisladores es fortalecer jurídica y constitucionalmente al IFE. Hay quienes plantean que por esa tardanza en 
elegir a los consejeros, el IFE está manco o cojo. Lo peor sería tener un IFE Frankenstein que, lejos de abonar a la 
vida democrática, la viniera a destrozar. 
 
Insistió en que en esta selección hay que ser muy cuidadosos, pues el proceso electoral del próximo año será uno 
de los más complejos; será una de las elecciones más complicadas. Ello obliga a tomar una decisión serena, pues se 
trata de integrar perfectamente al IFE, órgano obligado a resolver la vida demo- crática del país y el asunto es que 
eso no se ha logrado. 
 
Respecto al cónclave del PAN del pasado fin de semana, en el cual los dirigentes del partido junto con el presidente 
Felipe Calderón revisaron los errores y a ciertos del partido en las elecciones y en su trabajo cotidiano, Pérez 
Cuevas destacó que Acción Nacional tiene una serie de ejercicios de reflexión, análisis y valoración. 
 
Lo que pasó en el estado de México fue un golpe muy fuerte, pero el PAN nunca las ha tenido fáciles, siempre ha 
tenido que entrar a un ejercicio de introspección. Lo que el partido se juega el próximo año es su historia y su 
sustancia (como instituto político), y por eso tiene que analizar con frialdad las cosas; dar cuenta de lo que ha 
hecho y dejado de hacer para vislumbrar cómo va a salir hacia delante. 
 
 
 
No se trata de ir a comprar la tierra y hacerlos a un lado, sino incluirlos en las iniciativas 

AMLO descarta hacer de lado a indígenas y campesinos en sus 
planes de desarrollo 
Subraya que el proyecto alternativo de nación puede sacar a México del atraso en que se encuentra 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Martes 19 de julio de 2011, p. 14 
 
Andrés Manuel López Obrador aseguró que con el proyecto alternativo de nación se puede sacar a México del 
atraso en que se encuentra. En su mensaje semanal en tiempos del Partido del Trabajo presentó como ejemplo tres 
proyectos que servirían para reactivar la economía y generar empleos en el sureste. 
 
Habló de potenciar el turismo en la Riviera Maya, a partir de la construcción de un tren de alta velocidad que 
abarque Cancún, Chichen Itzá, Mérida, Campeche y Palenque, lo que implicaría erigir un aeropuerto 
internacional, en esta última ciudad. 
 
El tren, a decir de López Obrador, puede desarrollar hasta 250-300 kilómetros por hora desde el Caribe hasta 
Palenque, en un tramo de 600 kilómetros que se recorrerían en dos o dos horas y media, para hacer que el turista 
no vaya por dos, tres, cuatro días nada más por el sol y el mar, sino que conozca la gran riqueza cultural que 
tenemos en el sureste y en nuestro país. 
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Otro proyecto es la siembra de un millón de hectáreas de árboles maderables en Oaxaca, Veracruz, Chiapas, 
Tabasco, Campeche y Quintana Roo, para repoblar la selva tropical, frenar la deforestación y dejar de comprar en 
el extranjero la madera que se consume en México. 
 
Autosuficientes en materia maderera 
 
“Nuestra propuesta es que podamos sembrar cedros, caoba, especies nativas… Con esto estaríamos creando 
alrededor de 400 mil empleos”, sobre todo para los jóvenes que emigran del sureste por la falta de trabajo, indicó 
López Obrador. 
 
Un tercer proyecto tiene que ver con el corredor del Istmo de Tehuantepec, para comunicar el Atlántico con el 
Pacífico, comunicar Asia con la costa este de Estados Unidos, porque “el Canal de Panamá está saturado, y 
nosotros tenemos esta franja de territorio que es estratégica. 
 
“Estamos hablando de 300 kilómetros… Desde luego va a ser necesario construir dos puertos o rehabilitarlos: 
Salina Cruz y Coatzacoalcos.” Además, construir una vía de tren de carga, ampliar la carretera que conecta (a esos 
dos puertos) a cuatro carriles, y en toda esta franja promover la instalación de fábricas de ensamblaje para la 
elaboración de artículos de consumo. El propósito es que en este corredor se pueda llevar a cabo el ensamblaje 
para que salga ya la mercancía terminada. 
 
El ex candidato presidencial aseguró que con este tipo de proyectos son para generar mucho empleo en el país, y 
servirían para atemperar el fenómeno migratorio en el sureste. 
 
Desde luego, aclaró, para ello se tomaría en cuenta a las comunidades indígenas y campesinas, porque no se trata 
de ir a comprar la tierra y hacerlos a un lado, sino que sean parte de los proyectos, consultarlos, no imponer 
absolutamente nada. 
 
Indicó que la propuesta implica apuntalar los tres sectores de la economía: el social, el privado y el público. 
 
López Obrador informó que en sus próximos mensajes hablará de más proyectos, como la construcción de 
refinerías, cómo reactivar la industria de la construcción; cómo lograr la autosuficiencia alimentaria y desde luego 
hablar más del estado de bienestar que se va a crear, porque –aseveró– sí sabemos lo que se tiene que hacer. 
 
 
 

Astillero 
 
Embarazos y partos 
PRI: hasta febrero 
Copete a la intemperie 
Madero propone purga 
 
Julio Hernández López 
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El PRI ha decidido procesar en laboratorios íntimos el posible disentimiento firme de Manlio Fabio Beltrones ante 
adelantos, cargada y desbordamientos en favor de Enrique Peña Nieto y, por tanto, ayer el comisionado médico de 
Toluca ante el comité nacional obstétrico de tres colores, Humberto Moreira, pergeñó un trabajo de parto que 
considera dar a luz hasta febrero del año entrante el embarazo copetón que todo este tiempo estará expuesto a las 
crecientes tentaciones blanquiazules de incursión abortiva y a las presiones y maquiavelismo de la contraparte 
interna beltronista que así, al conseguir que prime la adaptación sonorense del muy veracruzano son fallido de 
don Jesús Reyes Heroles (primero el programa, después el hombre), tendrá tiempo y oportunidad de intentar la 
recuperación de terreno frente al gaviotismo desatado o, cuando menos, de negociar adhesiones de última hora a 
encarecidas tarifas. 
 
Decididos a subrayar su condición institucional y nada revolucionaria ni revulsiva ni revolvedora, los priístas del 
gel ideológico pretenden convencer a la desmemoria colectiva de que no son afectos a lastimar legalidades ni 
incumplir normas, así es que, solemnes cual niño de escuela bien peinado en saludo a la Bandera, juran y perjuran 
que no adelantarán tiempos electorales y que recorrerán con pulcritud inquebrantable una ruta de consultas, 
encuestas y algunas otras formas democráticas profundas que les permitan más delante dar forma a la Expresión 
Política Nacional que defina el nombre y apellidos del ignoto candidato posible. 
 
El priísta trazado ingenieril de la carretera electoral con esperado destino final en Los Pinos (casa ésta que hoy 
privilegia en su denominación de origen la V, pero no la de la victoria) contrasta con los tumbos y desfiguros que 
hace la contraparte presuntamente en el poder, cuyo jefe máximo (o mínimo, según se quiera ver) se la ha pasado 
dos días consecutivos en afanosas tareas de presidente del comité nacional panista (dejando de lado, para no 
entrar en evidente conflicto de intereses, el manejo –es un decir– del atribulado país supuestamente a su cargo), 
tratando de reducir el número de aspirantes a la postulación del PAN y haciendo lo que puede para ver si en esa 
compresión por decreto acaba quedando como candidato oficial su delfín que más bien es un cordero. 
 
Mientras el bailarín Moreira da pasitos a tiempo lento sobre un ladrillo danzonero, el también norteño Gustavo 
Madero se reúne a comer con seis de sus siete precandidatos sin Blanca Nieves (descripción métrica dada a 
conocer meses atrás por el entonces ocurrente Humberto) en busca de un medicamento depurativo cuyo uso 
resultaría inexplicable si no estuvieran los altos mandos panistas (es decir, por encima del citado Madero) muy 
preocupados y desesperados por el rezago en que están frente a otras precandidaturas ya muy definidas. Claro es 
que el vocero del comité panista, el senador con licencia Madero, no se caracteriza por un límpido uso del 
lenguaje, pero es denotativo del ánimo censor, purgativo, que le han ordenado ejercer, el haber dicho que la lista 
de siete precandidatos se va a depurar, pues este verbo, según la RAE, tiene la acepción de limpiar y purificar 
(obviamente, lo sucio o impuro), pero también la de Eliminar de un cuerpo, organización, partido político, 
etcétera, a los miembros considerados disidentes. 
 
Por lo pronto, ya no fue a la comida de espiritismo neomaderista Heriberto Félix, el hombre que paga renta a la 
familia Calderón-Zavala Gómez del Campo por vivir en su casa particular y que por extrañas revelaciones 
equívocas se llegó a creer con posibilidades inmobiliarias de ser candidato presidencial a partir de su extraña 
designación como secretario de Desarrollo Social muchas lunas sinaloenses atrás. Javier Lozano sí fue, pero tal vez 
por última ocasión a un encuentro de ese tipo, pues está en un difícil e imprevisible proceso de toma de decisiones 
que le llevará a lo que todo mundo sabe desde días atrás, es decir, a declinar a su falsa precandidatura para apoyar 
al favorito del jefe, el insípido Cordero. Alonso Lujambio asistió, pero tal vez por ir sin compañía del subsecretario 
y yerno de la profesora Gordillo pareció diluirse más. ¿Y el gobernador de Jalisco? Ah, aprovechó para comer. 
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En resumen, los dos hijos desobedientes siguen impidiendo que el presidente Felipe (presidente del CEN del PAN) 
pueda respirar tranquilo: Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota retoban, retan y se niegan a aceptar la 
candidatura única. Chepina se dice la precandidata de las manos limpias, porque asegura que ella no hizo las 
negociaciones de cargos con Gordillo, y que al yerno cómodo lo nombró Felipe y ella nomás obedeció. Y Creel es el 
puntero en las encuestas y el líder de la oposición panista interna, lo que bien da una idea de lo mal que anda el 
pobre rebaño de blanco y azul que en busca de un Cordero designado parece encaminarse a un anunciado Madero 
de crucifixión electoral en 2012 a causa de un gran Caldero hirviente volcado sobre el país. 
 
Astillas: 
 
Eduardo García Chavira, el militante panista que agredió a otro durante un foro en el que participaban Marko 
Cortés y Luisa María Calderón (Cocoa), expresó mediante poco difundido boletín de prensa: “Hago constar 
también las agresiones físicas en mi contra por parte de elementos del Estado Mayor Presidencial que escoltan a 
Cocoa. Lamento mucho que en un evento para panistas haya personas armadas, su presencia nos da temor...” Por 
cierto, el magno interés de Los Pinos por promover a la hermana precandidata en el estado de Michoacán queda 
de manifiesto (dejando de lado el asunto de la selectiva guerra contra el narcotráfico) con la inversión federal 
dirigida a aquella entidad, la atención especial de los delegados nacionales a las peticiones y necesidades 
promovidas por activistas de blanco y azul y el bombardeo de propaganda en medios masivos acerca de las 
presuntas bondades y logros del gobierno de Calderón Hinojosa (Felipe)... Y, mientras la oportuna cuerda de la 
justicia militar se rompe por el cabo más delgado, ¡hasta mañana! 
 
Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Viajan 20% menos usuarios

Espanta
violencia
al pasaje

Dice Pérez Becerril que no es ni de quinta

Bajan calidad de cuarzo
en la Estela, acusa autor

Quieren priistas desaparecer la SSP

Es Bravo juez y parte

El Delegado de Álvaro 
Obregón, el perredista 
Eduardo Santillán, se 
codea con Benito Juárez... 
al menos en un mural. El 
funcionario fue incluido 
en una obra durante los 
trabajos de restauración 
de cuatro pinturas en el 
bajopuente de Periférico y 
Calle 10. David Celis, autor 
del mural, explicó que 
pintó a Santillán, quien 
ayer supervisó la obra, 
porque su Administración 
les ha dado mucho apoyo  
a los pintores. CIUDAD 2

Se inmortaliza DelegaDoVa por 3
Emmys

‘Presunto
Culpable’

d Algunas empresas
cancelan rutas
o modifican 
sus corridas

Lilián Cruz

En varias carreteras del País, el 
miedo no anda en burro: viaja en 
autobús.

En el último año, la delin-
cuencia organizada en algunas 
entidades y el temor de los usua-
rios han provocado reducciones 
de hasta 20 por ciento en el pasa-
je de autobuses, advirtió Gustavo 
Cárdenas, presidente de la Cáma-
ra Nacional de Autotransporte de 
Pasaje y Turismo (Canapat).

Para compensar la baja de pa-
saje, el empresario explicó que al-
gunas empresas de autotranspor-
te han tenido que cancelar o redi-
señar rutas y reducir el número 
de corridas.

“Es un problema muy fuerte 
que tenemos hoy en día y necesi-
tamos mucha colaboración con el 
Gobierno. Estamos teniendo mu-
chos problemas por la inseguri-
dad”, destacó.

Un ejemplo: en la ruta de 
Monterrey a San Fernando se rea-
lizaban 30 corridas al día a inicios 
de año. Hoy, ya no existe por con-
siderarse una ruta “caliente” o de 
alta incidencia delictiva.

“El daño es por zonas. Sí tene-
mos pérdidas muy considerables 
y no por nuestro transporte. Sim-
plemente, (los pasajeros) tienen 
temor de viajar”, sostuvo.

En otros lugares, las empre-
sas se han visto obligadas a redu-
cir hasta en 40 por ciento las fre-
cuencias de sus corridas.

Es el caso de Grupo Estre-
lla Blanca, que disminuyó 40 por 
ciento las frecuencias en la ruta 
Zacatecas-Torreón, considerada 
una de las más críticas, informó 
Leonardo Novoa, gerente corpo-
rativo de imagen y comunicación 
de esa empresa.

Otras rutas críticas, dijo, son 
las de Zacatecas-Durango y Du-
rango-Torreón-Saltillo, en las que 
las frecuencias se redujeron en 
igual proporción.

En Saltillo, algunas rutas baja-
ron 30 por ciento; en Michoacán, 
otras lo hicieron 20 por ciento.

“La reducción en el pasaje no 
es porque las bandas nos ataquen 
directamente, es por el miedo a 
viajar por carretera, por los fue-
gos cruzados o retenes que sufre 

todo el que usa una vialidad”, sub-
rayó Novoa.

Por ello, las empresas han 
establecido algunas medidas de 
protección para usuarios, conduc-
tores y unidades.

Algunas han optado por evi-
tar las salidas nocturnas en las lo-
calidades conflictivas; otras, cuan-
do el chofer es víctima de un ata-
que directo o indirecto (retenes 
o fuego cruzado), lo cambian de 
ruta para evitar que abandone el 
trabajo.

El presidente de la Canapat 
consideró que Nuevo León, Mi-
choacán, Chihuahua, Coahuila y 
Durango son las entidades más 
afectadas, al igual que Zacatecas 
y Tamaulipas.

El empresario enfatizó que 
los enfrentamientos entre las ban-
das de narcotráfico han ocasiona-
do que algunos camiones se utili-
cen como barricadas o que éstos 
sean destruidos.

Cárdenas dijo que la delin-
cuencia organizada genera una 
pérdida económica para las em-
presas porque los autobuses de úl-
tima generación son destruidos.

En lo que va del año, indicó, 
han sido “tomadas” y destruidas 
20 unidades, las cuales están va-
luadas entre 1.5 y 2.5 millones de 
pesos cada una.

CULTURA

Quedan musas 
sin su Parnaso
La librería, un símbolo  
literario de Coyoacán  
y punto de referencia  
de intelectuales,  
cierra sus puertas.
PÁGINA 23

INTERNACIONAL

Enturbia escándalo 
labor de Cameron
La caída de otro mando 
policial por nexos  
con News of the World 
acorrala al Premier  
de Gran Bretaña.
PÁGINA 21

Claudia Guerrero

De ganar las elecciones presiden-
ciales en 2012, el PRI propone 
desaparecer la Secretaría de Se-
guridad Pública (SSP) y trasladar 
sus facultades a la Secretaría de 

Gobernación (Segob).
Adicionalmente, el tricolor 

impulsará transformar la Procu-
raduría General de la República 
(PGR) en una Fiscalía General de 
la Nación y crear una Fiscalía Ge-
neral para el Combate al Crimen 
Organizado.

Jorge Ricardo 

Pidieron cuarzo traslúcido, puro 
y blanco, y les compraron cuarzo 
opaco, impuro y veteado.

El arquitecto César Pérez Be-
cerril, autor de la Estela de Luz, 
acusó ayer que el monumento, 
que elevó el costo de 400 millo-
nes a más de 900 millones de pe-
sos, se está convirtiendo en un 

“pequeño monstruo”.
“El cuarzo que nosotros espe-

cificamos es de primera, y lo que 
está llegando no es ni de quinta 
ni de sexta”, afirmó ayer en una 
entrevista con Carlos Loret en 
Televisa.

El despacho de Pérez Bece-
rril envió a REFORMA dos imá-
genes. En la primera, se observa el 
cuarzo que fue contratado: blan-
co, con alto grado de pureza y con 
pocas vetas.

En la segunda, aparece el ma-
terial que, según el arquitecto, es-
tán recibiendo Gutsa y III Servi-
cios, responsables de la obra, de 
Italia: fondo ámbar o sepia, impu-
ro y con gran cantidad de vetas.

El cambio en la calidad persi-
gue, según el arquitecto, una dis-
minución en los costos.

Según el Gobierno federal, 
el cuarzo se compró en Brasil, y 
el acero, en Finlandia. Ambos se 
mandaron a cortar en Italia.

El presidente de la Comisión 
de la Función Pública de la Cáma-
ra de Diputados, Pablo Escudero, 

anunció que hoy revelará 
la documentación recibida 
por Pérez Becerril.

En ella, se incluye una 
carta de la empresa que 
corta del acero.

“Los italianos dicen 
que se les manden 2 mi-
llones de dólares porque 
tienen 140 toneladas de 
acero paradas y que no se 
pueden trabajar porque 
ellos (Gutsa) no les pa-
gan”, afirmó Escudero.

Así lo revela el documento 
base con el que el PRI iniciará 
una consulta nacional para cons-
truir el denominado “Programa 
para México”, rumbo a las elec-
ciones presidenciales.

“Proponemos discutir la 
transformación del Sistema Na-
cional de Seguridad Pública en 
una instancia capaz de gestionar 
la Plataforma México, la desapa-
rición de la SSP y la restitución 
o rehabilitación a Gobernación 
de las atribuciones en materia de 
rectoría de la seguridad nacional 
e interior”, se indica en el docu-
mento presentado ayer por el di-
rigente Humberto Moreira y el 
presidente de la Fundación Colo-
sio, Marco Antonio Bernal.

Aunque no establece plazos, 
considera “ineludible” acotar la 
temporalidad de la presencia de 
las Fuerzas Armadas en las calles, 

así como normar su actuación en 
función de sus resultados.

En ese contexto, Moreira in-
formó que su partido definirá a 
quien será su candidato a la Pre-
sidencia de la República hasta fe-
brero de 2012.

GATO POR LIEBRE. Carlos Pérez Becerril denunció que, a pesar 
de que en el proyecto original se requería un cuarzo de primera, se está 
adquiriendo uno de calidad inferior.

Cuatro meses antes de que 
apareciera como director del 
proyecto de la Estela de Luz 
dentro de III Servicios, el ar-
quitecto Juan Alberto Bravo 
Hernández se presentaba co-
mo representante y superin-
tendente de construcción de 
Gutsa Infraestructura.

Mientras estuvo en III Ser-
vicios, a partir de diciembre de 
2009, coordinó el concurso que 
adjudicó a Gutsa, la construc-
tora donde trabajaba, la ejecu-
ción de la obra. Ayer, allí dije-
ron que no se encontraba en su 
oficina, en la constructora, sino 
en la obra.

Omar Cabrera

L a odisea que vivió el tian-
guista Antonio Zúñiga tras 
ser encarcelado por un 

crimen que no cometió, lo cual 
quedó registrado en el documen-
tal “Presunto Culpable”, alcanzó 
ayer tres nominaciones al Emmy.

La cinta, dirigida por el es-
tadounidense Geoffrey Smith y 
los mexicanos Roberto Hernán-
dez y Layda Negrete, fue trans-
mitida en Estados Unidos hace 
un año por la televisora pública 
PBS con una audiencia mayor a 
un millón 250 mil personas.

Las ternas en las que compi-
te el largometraje para la 32 edi-
ción del Emmy son Mejor Do-
cumental, Mejor Investigación 
Excepcional y Mejor Periodismo 
de Investigación.

“Estamos felices porque sig-
nifica un reconocimiento al tra-
bajo de equipo. Es el equivalen-
te a un Óscar para la televisión”, 
comentó ayer en entrevista te-
lefónica desde Estados Unidos 
el codirector de la cinta Roberto 
Hernández.

El también productor del 
documental añadió que, inde-
pendientemente de que la cin-
ta obtenga alguno de los Emmys, 
espera que el Tribunal Superior 
de Justicia emita una disculpa 
pública a Antonio Zúñiga.

La ceremonia se llevará a 
cabo el 26 de septiembre en 
Nueva York.

gente! 1

d Humberto Moreira, líder del PRI

requerido adquirido
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Reestrenan pista 
corredores
Los usuarios  
del circuito El Sope 
están de plácemes: 
a partir de hoy tendrán 
dos carriles renovados.
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dónde estés
Demuestra que eres el mejor 
DT virtual sin importar dónde 
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directamente, es por el miedo 
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por los fuegos cruzados  
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Prefieren el IFE 'manco' a crear un 'Frankenstein' 
 
Armando Estrop 
 
(19 julio 2011).- A pesar de que, desde octubre de 2010, el Instituto Federal Electoral (IFE) trabaja con seis de sus 
nueve consejeros, para los diputados panistas es mejor tener órgano electoral incompleto, a uno que no garantice 
elecciones democráticas. 
 
"Ahora que se plantea si el IFE está un poco manco o le falta una pierna, a lo mejor sería más grave tener un IFE 
'Frankenstein', que lejos de venir a abonar la vida democrática, la viniera a destrozar", advirtió Carlos Alberto 
Pérez Cuevas, vicecoordinador del blanquiazul en la Cámara baja. 
 
Aunque la coordinadora de la bancada panista, Josefina Vázquez Mota, prometió que esta semana habría un 
acuerdo en la Junta de Coordinación Política para la designación de los tres nuevos consejeros, la negociación no 
dio resultados. 
 
"No ha habido posibilidad de construir un consenso sobre tres nombres por diversos motivos", justificó Pérez 
Cuevas, quien añadió que, en cualquier momento, pueden estar convocando a reunión para concretar el acuerdo. 
 
"Al no estar integrado el Instituto Federal Electoral, faltándole tres consejeros, hay una deuda con el IFE y con el 
propio sistema democrático del País", dijo. 
 
 
 

...Y PAN quiere 'poda' en octubre 
Perfilan reducir a sólo dos o tres presidenciables, en lugar de siete 
 
Érika Hernández 
 
(19 julio 2011).- Los presidenciables del PAN y el líder nacional de ese partido, Gustavo Madero, coincidieron en 
que debe reducirse de siete a dos o tres el número de aspirantes, decisión que debe concretarse a más tardar en 
octubre, cuando se definirá el método de selección del candidato. 
 
Ayer, en un encuentro de tres horas, Madero pidió a seis de los siete contendientes presentes establecer una mesa 
de diálogo y respeto, en la que se comprometan a cuidar el proceso interno y a salir de él en unidad. 
 
A la comida, en la que el dirigente nacional pidió brindar con vino tinto Casa Madero, asistieron el senador 
Santiago Creel; la diputada federal Josefina Vázquez Mota; el Gobernador de Jalisco, Emilio González; y los 
secretarios del Trabajo, Javier Lozano; de Hacienda, Ernesto Cordero; y de Educación, Alonso Lujambio. 
 
El que faltó a la cita fue el Secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix, quien estaba en gira de trabajo por 
Sinaloa. 
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De acuerdo con algunos asistentes, en la mesa se aceptó que si el PAN quiere posicionarse ante la población debe 
tener no más de tres aspirantes. Algunos consideraron que lo ideal sería bajarlo a sólo dos, con el fin de 
apuntalarlos mediáticamente y darles mayor liderazgo. 
 
Acordaron reunirse en 10 días para presentar propuestas concretas sobre un método o ruta crítica de cómo 
pueden reducir el número y compactar los tiempos para tener a esos precandidatos finalistas. 
 
Sin embargo, dijeron, el planteamiento tiene que ser cuidadoso para no violentar la ley electoral y que se tome 
como actos anticipados de campaña. 
 
Aunque no hubo un acuerdo sobre los plazos, algunos panistas informaron que la fecha tentativa es octubre, pues 
es el mes en el que el partido definirá el método de elección del candidato. 
 
El abanderado será electo en los plazos que establece el Código Federal de Instituciones y Procedimientos 
Electorales (Cofipe), de diciembre del 2011 a febrero del 2012. 
 
ENTRE MENOS, MÁS 
  
Al terminar la reunión, Madero reconoció que existen un número muy amplio de participantes, lo cual, dijo, no 
abona para tener una fortaleza competitiva. 
 
"Siempre cuando hay menos opciones se concentran más los apoyos y esto nos da mayor competitividad, pero eso 
no podemos forzarlo, no podemos obligar a nadie. 
 
"Tenemos una serie de liderazgos que se van a ir cada uno posicionando. Pero la depuración o la concentración de 
estos nombres se dará en los próximos meses o semanas, pero ésa será una decisión que se analizará en el partido 
a través de un método que todavía no tenemos aprobado ni consensado", indicó. 
 
El presidente del blanquiazul añadió que las declinaciones podrán verse en cualquier momento, pero el Comité 
Ejecutivo Nacional está obligado a respetar las voluntades. 
 
El encuentro, afirmaron los panistas consultados, sirvió para limar asperezas, luego del desencuentro que se 
registró hace unos días entre Creel y Lozano, cuando éste criticó al primero por pedir licencia como senador. 
 
Madero les informó del encuentro que sostuvieron el fin de semana los panistas con el Presidente Felipe Calderón, 
por lo que algunos aspirantes coincidieron en que acelerar los tiempos para definir las reglas, aceptar que se deben 
corregir errores y dar una imagen de unidad, ayudará a posicionar al PAN. 
 
Así lo dijo 
  
"Estamos en un diálogo para ir construyendo condiciones, para salir fuertes y unidos y ganadores en el 2012". 
 
Gustavo Madero, Presidente del PAN 
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Lanza PRI 'gallo', pero en febrero 
Advierte Moreira que 'adelantados' violan la ley. Acuerda partido con Peña y Manlio tiempos para renovar su 
Consejo Político 
 
Claudia Guerrero 
 
(19 julio 2011).- Humberto Moreira, dirigente nacional del PRI, informó ayer que su partido definirá el candidato a 
la Presidencia de la República hasta febrero de 2012. 
 
En conferencia de prensa detalló que los aspirantes registrarán sus precandidaturas en diciembre de este año. 
 
"Se tiene en diciembre el registro de precandidatos de nuestro partido, y de otros también, y de ahí habría que ver 
la convocatoria y la decisión del método. Y en febrero, la elección de quienes sean los candidatos de cada partido", 
dijo. 
 
Tras afirmar que respetarán los tiempos legales, Moreira declinó pronunciarse sobre el método de elección para 
designar a su abanderado, que podría ser en consulta abierta o en una convención de delegados. 
 
Sin embargo, dejó ver que el método cerrado también permitiría una participación importante de la militancia 
tricolor. 
 
"En cuanto a las condiciones de si es abierta o es cerrada, es una decisión del Consejo Político Nacional, pero la 
que se llama cerrada no es tan cerrada, son miles de priistas los que participan. Y en la otra, son todos los 
simpatizantes (del PRI)", explicó el priista. 
 
A pregunta expresa, el dirigente rechazó que el PRI esté cocinando la candidatura presidencial "a fuego lento", 
para evitar que "se queme" la eventual postulación del Gobernador del Estado de México, Enrique Peña. 
 
Moreira se refirió a la ruta hacia la elección de 2012 luego de la encerrona que sostuvo el domingo con 17 de los 19 
gobernadores y coordinadores parlamentarios del PRI. 
 
Fuentes del tricolor aseguraron que durante esa reunión privada la cúpula de gobernadores, dirigentes y 
legisladores pactó "mantener la calma". 
 
La estrategia, dijeron, no sólo les permitirá evitar una fractura "temprana" al interior de ese partido, sino que 
también podrán capitalizar las disputas públicas que enfrentan los, hasta ahora, siete aspirantes del PAN, y dos del 
PRD. 
 
Moreira aprovechó la conferencia para acusar a los aspirantes presidenciales del PAN de violar la ley con su 
promoción personal anticipada. 
 
Aunque rechazó que el PRI tenga entre sus planes formalizar una denuncia para pedir que se sancione la falta, 
sostuvo que los blanquiazules se "placean" fuera de la ley. 
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"Quienes se están adelantando en una precampaña abierta, pues están incurriendo en una violación a la ley 
electoral, es por eso que estamos siendo total y estrictamente respetuosos de lo que marca la ley", sostuvo el 
dirigente del tricolor. 
  
Estiran los tiempos 
  
En el encuentro del domingo se detalló el calendario para la renovación del Consejo Político Nacional, que será el 
responsable de definir el método de elección del abanderado presidencial. 
 
Los tiempos recibieron el aval de Peña y del coordinador de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, hasta 
ahora los dos aspirantes más visibles para la candidatura. 
 
El Consejo Político actual sesionará por última vez el 23 de julio y la Comisión Nacional de Procesos Internos se 
reunirá el día 27 para emitir la convocatoria a la elección dos días después. 
 
La elección de consejeros se dividirá en dos etapas, entre el 8 de agosto y el 4 de septiembre, y entre el 19 de agosto 
y el 19 de septiembre. 
 
Además, la dirigencia nacional recorrió un mes más la entrega del denominado "Programa para México", que 
quedará listo hasta el mes de noviembre y no en octubre como había sido anunciado la semana pasada. 
 
Así lo dijo 
  
"Va a haber una gran cargada, y esperamos nosotros que haya una gran cargada, pero para el programa, para 
construirlo". 
 
Humberto Moreira 
Presidente del PRI 
 
 
 

Quiere el PRI Cuauhtémoc 
Busca candidatura para su grupo. Abre Gutiérrez de la Torre aspiración; va por la dirigencia y rechaza sumisión 
 
Ernesto Osorio 
 
(19 julio 2011).- Luego de la victoria del PRI en el Estado de México, el impacto de la marea roja mueve a la 
estructura tricolor en el DF con miras de recuperar el Gobierno capitalino. 
 
El primero en apuntarse en la pelea por la dirigencia tricolor es el diputado federal Cuauhtémoc Gutiérrez de la 
Torre, luego de las versiones sobre un supuesto acuerdo con el grupo que encabeza la diputada federal Beatriz 
Paredes para conseguir la candidaturas de unidad en el 2012. 
 
"Vamos a poner en orden la casa, yo me voy a registrar para presidir el PRI en la Ciudad, he tenido ese derecho por 
mucho tiempo y espero que ahora sí se respete la voluntad de los 3 mil Consejeros que eligirán al dirigente. 
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"Respecto al Comité Ejecutivo Nacional reitero mi postura: sí a la coordinación, pero no a la sumisión; mucho 
intercambio de propuestas pero por favor, cortemos ya el cordón umbilical", advierte en entrevista. 
 
Contrarios al diputado federal, está el grupo de Beatriz Paredes y la senadora María de los Ángeles Moreno, 
quienes buscan rescatar los liderazgos de Enrique Jackson o el ex Gobernador de Veracruz Fidel Herrera para 
recuperar al PRI en el DF, auxiliadas por el actual presidente nacional, Humberto Moreira. 
 
En medio de ambos, la "Tercera Vía" -encabezada por la ex delegada del PRI en Quintana Roo Rosario Guerra y el 
ex asambleísta Manuel Jiménez Guzmán- se acomoda muy cerca del grupo Paredes-Moreno a través de la actual 
secretaria general del CEN Cristina Díaz para neutralizar al Movimiento Territorial de Gutiérrez de la Torre. 
 
De parte de estos grupos ninguno se ha pronunciado abiertamente -todavía- por competir para ganar la dirigencia 
del DF. 
 
Mientras se deciden, el diputado Gutiérrez comenzó a trabajar. 
 
"Hay que reconstruir la estructura electoral en todo el DF. 
 
"Lamentablemente, con Beatriz (Paredes) perdimos todas las secciones electorales en el 2000; en el 2009 
pudimos recuperar mil, eso como resultado del trabajo de campo que hemos hecho en estos últimos 14 años, y 
para el 2012 estamos listos, hemos hecho un importante avance y seguimos haciéndolo en todas las secciones". 
 
Del resultado de la elección en el Estado de México, el legislador advierte que el impacto pegará como cascada en 
la Capital y asegura que existe temor de los perredistas. 
 
Cuestionado sobre las aspiraciones del senador René Arce, quien abiertamente ya manifestó su interés por 
apuntarse como candidato del PRI para la Jefatura de Gobierno, el entrevistado aclara: "René Arce ya no tiene la 
fuerza que se dice en la Ciudad, su corriente, la Nueva Izquierda, está desmantelada. Nosotros no vamos a permitir 
que vengan a entrometerse al PRI del DF. 
 
"Si él hizo un acuerdo con el partido en el Estado de México, allá es donde deben cumplirle", concluye. 
 
Por lo pronto, desde la Asamblea Legislativa, con el coordinador de los diputados locales Israel Betanzos; su 
enclave en la Cámara de Diputados con el dirigente del Movimiento Territorial en el DF, Armando Tonatiuh 
González, y los dirigentes de los sectores populares, Gutiérrez de la Torre concluye en que su objetivo final será la 
candidatura al GDF para su grupo. 
 
La ruta tricolor 
  
El PRI en el DF empieza en julio su camino rumbo al 2012.  
  
2011 
  
Julio 31. Registro de candidatos a la dirigencia local.  
Agosto 2. Inicia campaña aspirantes.  
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Agosto 13. Cierre de campañas.  
Agosto 14. Elección del dirigente.  
Agosto 21. Convocan a elección de Consejo Político.  
Septiembre. Sesiona el Consejo Político para definir la plataforma electoral, entre otros puntos.  
Octubre. Arranca proceso de elección interna de candidatos.  
  
2012 
  
Abril. Elección del candidato a la Jefatura del GDF 
Mayo. Elección de candidatos a Diputados locales y Jefes Delegacionales. 
  
Fuente: PRI- DF 
 
 
 

Rechaza el sol azteca ir rezagado hacia 2012 
 
(19 julio 2011).- REFORMA / Staff 
  
El presidente del PRD, Jesús Zambrano, negó ayer que su partido esté rezagado en la definición de acuerdos sobre 
el proceso para designar al candidato presidencial de la izquierda. 
 
Indicó que el sol azteca pactó, antes que otros partidos, los mecanismos para designar a su candidato entre 
Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador, quienes se han comprometido a respetar las reglas y a que sea 
candidato el mejor posicionado. 
 
"Tenemos nuestros propios mecanismos. Vamos a llegar al Congreso Nacional a discutir y definir cosas que nos 
ayuden a tener certidumbre sobre el camino a seguir. Ahí vamos a nuestro propio ritmo y buscando mantener 
esquemas que nos permitan caminar juntos", indicó. 
 
Aun cuando las corrientes internas no logran ponerse de acuerdo sobre la ruta crítica hacia 2012, Zambrano dijo 
que a su partido no le preocupan los acuerdos que anuncien el PAN y el PRI. 
 
Luego de reunirse con líderes de las tribus perredistas, Zambrano comentó ante la falta de acuerdos, continuarán 
las pláticas con miras a la sesión del Consejo Nacional, este fin de semana. 
 
Admitió que también tienen diferencias sobre la renovación de algunos órganos de gobierno en su partido, las 
reglas para la elección del candidato presidencial y la selección de candidatos a otros cargos en 2012. 
 
 
 

Dan largas a reforma 
 
Claudia Guerrero 
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(19 julio 2011).- Aunque el PRI asegura que no ha aprobado la reforma política en el Congreso porque requiere 
tiempo para discutir su contenido, la propuesta para el candidato presidencial del 2012 ya avala el contenido de la 
minuta que se mantiene congelada en San Lázaro. 
 
Ayer, la dirigencia nacional del tricolor y la Fundación Colosio anunciaron el inicio de una consulta nacional para 
construir su proyecto de Gobierno, al que denominaron "Programa para México". 
 
En el documento baselos priistas proponen la reelección legislativa y de alcaldes, así como dotar de autonomía a 
los órganos reguladores del Estado en materia de economía y telecomunicaciones, entre otros. 
 
Además, califican de "necesario" revisar el sistema electoral en su conjunto, lo que debe incluir el número de 
integrantes del Congreso. 
 
 
 

Enfrenta ausentismo a panistas y priistas 
 
Armando Estrop 
 
(19 julio 2011).- El PAN y el PRI en la Cámara de Diputados emprendieron ayer otro pleito por las faltas de 
legisladores a las reuniones de la Comisión de Energía. 
 
Ayer, durante la sesión en la que se pretendía votar el dictamen que niega la creación de una empresa para los 
agremiados del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), el presidente de la comisión, el panista Felipe de Jesús 
Cantú, acusó que 14 priistas habían acumulado cuatro faltas consecutivas sin justificación, por lo que estaban 
dados de baja. 
 
"El reglamento indica baja automática de los que cumplen cuatro faltas", dijo. 
 
El diputado panista sostuvo que, desde la semana pasada, la bancada del tricolor decidió no acudir a las sesiones 
de la comisión para eludir una postura sobre el dictamen. 
 
A pesar de la resistencia del PRI, Cantú descartó que prospere la iniciativa de crear una nueva empresa. 
 
"El pronóstico es que no va a tener éxito, en virtud de que no hay condiciones ni económicas ni políticasa. Aunque 
tuviera la simpatía del PRI y el PRD, no tienen las dos terceras partes que se necesitan", expuso el panista. 
 
La respuesta del PRI la dio el diputado Canek Vázquez, quien demandó la renuncia de Cantú a la presidencia de la 
Comisión de Energía. 
 
"Hemos decidido solicitar la destitución del presidente de la comisión, Felipe Cantú, porque está haciendo uso 
político de la comisión y la está usando de forma discrecional", reclamó. 
 
Aseguró que el diputado panista citó a reuniones extraordinarias sin que, antes, la mesa directiva de la comisión 
aprobara la convocatoria. 
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Laura Itzel Castillo, legisladora del Partido del Trabajo y promotora de la iniciativa a favor del SME, condenó la 
actitud de los priistas. 
 
"Lo que está haciendo el PRI es mandar directamente al matadero esta iniciativa, sin que ellos metan las manos y 
luego puedan decir que no fue su responsabilidad", señaló Castillo. 
 
 
 

Godoy nos pegó mucho.- PRD 
 
Claudia Guerrero 
 
(19 julio 2011).- Armando Ríos Piter, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, reconoció que el caso del 
michoacano Julio Cesar Godoy Toscano, acusado de vínculos con la delincuencia organizada, afectó de manera 
negativa a su partido. 
 
Durante su participación en un foro en el Senado, el legislador federal aceptó que luego del escándalo, el PRD 
intensificó el blindaje interno para evitar la infiltración de candidatos ligados al crimen. 
 
"Tenemos que ser los más firmes, los más enérgicos con respecto a cualquier tipo de vínculos y de interacción que 
puede haber no solamente con el narcotráfico, sin con el dinero de origen ilícito", dijo. 
 
 
 

Jorge Alcocer V. / Coaliciones y alianzas 
 
Jorge Alcocer V. 
 
(19 julio 2011).- Las coaliciones electorales entre partidos políticos son consustanciales a los sistemas 
democráticos en los que existe una configuración de tipo multipartidista, lo que se acentúa en presencia de 
mecanismos de segunda vuelta. No es así cuando el sistema es bipartidista, como persiste en Estados Unidos o así 
era hasta hace poco en Gran Bretaña, casos en los que de manera automática se genera mayoría absoluta para uno 
de los dos partidos en contienda. 
 
Si el sistema es bipartidista, o pluripartidista y el electorado entrega mayoría absoluta para un partido, el gobierno 
que surge de las urnas es, casi siempre, monocolor. Cuando en el segundo caso el voto se divide, lo que se 
producirá es una alianza postelectoral que permita al partido de mayor votación formar gobierno, situación 
inevitable en regímenes parlamentarios, pero que también llega a ocurrir en sistemas presidenciales. 
 
Las coaliciones electorales son la antesala para las alianzas de gobierno, que por lo general incluyen la presencia 
de representantes de los partidos minoritarios en el gabinete o en cargos públicos de importancia. Los ejemplos 
son múltiples, en todas las latitudes del mundo democrático, en donde nadie se rasga las vestiduras por ver 
gobiernos de coalición. 
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En España, los partidos regionales, con presencia en las regiones autonómicas, como en Cataluña lo es 
Convergencia y Unión (CIU) llegan a ser el fiel de la balanza para formar mayoría en el Parlamento, sea con el 
Partido Popular (PP) o con el Partido Socialista Obrero Español (PSOE). En Alemania, la experiencia de alianzas 
incluye gobiernos formados por los dos partidos de mayor peso electoral (PSD y CDU) así como varios gobiernos 
nacionales en que partidos regionales, o el Partido Verde, han sido decisivos para formarlos y mantenerlos en 
funciones. Francia es otro caso de alianzas, no sólo entre partidos de izquierda, sino incluso entre los socialistas y 
el centro-derecha para frenar el avance de la ultraderecha. En casi todos esos casos, los partidos minoritarios que 
participan en la alianza de gobierno reciben cargos de alto nivel. 
 
En el caso de México las alianzas electorales, bajo la hoy inexistente modalidad -a nivel federal- del "candidato 
común", fueron practicadas por el PRI (con PPS y PARM) desde finales de los años cincuenta y hasta 1982. Como 
se recordará, el cisma en el PRI y el realineamiento de la izquierda dio lugar a la creación del FDN en 1988 y 
después a un nuevo cuadro de coaliciones electorales, caracterizado por la búsqueda de alianzas desde los partidos 
de mayor peso electoral hacia las formaciones minoritarias. El PAN lo hizo con el PVEM en las elecciones de 2000, 
el PRI con el PVEM desde el año 2003 hasta la fecha. El PRD se convirtió en el vértice de las alianzas en la 
izquierda (PT y Convergencia) aunque son varios los casos locales en que esos dos últimos partidos van con el PRI, 
o sin el PRD, dándole esquinazo. 
 
Las alianzas electorales entre el PAN y el PRD tienen antecedentes ya distantes (Durango, Coahuila); a partir de 
2000 se presentan las del tipo "todos unidos contra el PRI" (Chiapas, Nayarit, Oaxaca). El año pasado las 
coaliciones entre esos dos partidos resultaron exitosas en Oaxaca, Sinaloa y Puebla; en el último caso con el 
abierto apoyo del Panal. 
 
El problema que sigue sin solución es que en México las coaliciones entre partidos son de naturaleza y alcance 
temporal estrictamente electoral, terminan "automáticamente", por mandato de ley, al concluir el respectivo 
proceso. Por esta anacrónica disposición legal, las coaliciones no se traducen en alianzas legislativas estables, ni 
tampoco de gobierno. En cualquier otro país, los partidos aliados forman un mismo bloque parlamentario, sea 
para integrar gobierno o para fortalecer su papel opositor. Entre nosotros, terminada la elección, "cada quien para 
su santo". 
 
Por esa norma legal, lo que se ha producido son acuerdos casi secretos, en los que el apoyo electoral se paga con 
cargos públicos, que luego dan lugar a reclamos. Las alianzas entre partidos no son motivo para escándalo, a 
condición de que los ciudadanos y la sociedad sepan de qué se trata y a qué se compromete cada parte. 
 
Hacer de las coaliciones electorales la antesala para alianzas de gobierno evitará reclamos y episodios 
bochornosos, como los que hemos estado viendo. 
 
 
 
 

Eduardo R. Huchim / Panal: los dineros obscuros 
 
Eduardo R. Huchim 
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(19 julio 2011).- Las declaraciones de Elba Esther Gordillo y Miguel Ángel Yunes, antes aliados, son indicios de 
faltas administrativas y delitos electorales (y de otra índole) que deberían tener ya la atención y la acción de las 
autoridades competentes: IFE, Fepade, PGR, Secretaría de la Función Pública, Auditoría Superior de la 
Federación. 
 
Es deseable que esas autoridades estén realizando ya las investigaciones y auditorías pertinentes aunque, por 
razones de sigilo, no las den a conocer. Debe apuntarse, sin embargo, la posibilidad de que, como suele ocurrir en 
este país, después de un lapso de escándalo y tonantes exigencias... simplemente no pase nada y el asunto se quede 
en el anecdotario picaresco. 
 
En el ámbito electoral, las indagaciones debieron iniciarse de inmediato y de oficio por la Fepade y el IFE, cuya 
Unidad de Fiscalización tiene atribuciones para ello, pero como quiera, la dirección del PRD en el DF, encabezada 
por Manuel Oropeza, ha presentado sendas denuncias ante el IFE y la PGR. No hay pretextos para la inacción, las 
autoridades ya tienen el impulso procesal para actuar. 
 
Importa recordar que Gordillo es presidenta del sindicato de maestros pero también la máxima dirigente del 
Partido Nueva Alianza (Panal), en tanto que Yunes fue director del ISSSTE y también candidato a gobernador de 
Veracruz. Examinemos sucintamente los dichos y los hechos: El 29 de junio, Gordillo confirmó que, como parte 
del acuerdo para apoyar a Felipe Calderón en 2006, se le concedieron varios puestos públicos y de ese modo 
Roberto Campa ingresó al Sistema Nacional de Seguridad, Francisco Yáñez a la Lotería Nacional y Miguel Ángel 
Yunes al ISSSTE. Gordillo no mencionó que su yerno, Fernando González, fue nombrado subsecretario de la SEP, 
pero sí pidió una auditoría al ISSSTE, por considerar que durante la gestión de Yunes hubo malos manejos. 
 
El 5 de julio, Yunes reveló que Gordillo le había solicitado, siendo él director del ISSSTE, una cuota mensual de 20 
millones de pesos para el Panal, cantidad que él había negado. También dijo que, siendo candidato en Veracruz, el 
tesorero del SNTE, Héctor Hernández, le dio 10 millones en efectivo para su campaña, cantidad que él entregó a 
Rafael Ochoa, padre del dirigente del Panal en Veracruz. Esa cantidad rebasa con mucho el límite de las 
aportaciones a partidos que les fueron permitidas a las personas físicas y morales en 2010: 1 millón 281 mil pesos. 
 
Si bien ese dinero habría servido a una campaña local, la Unidad de Fiscalización del IFE no debe mantenerse al 
margen. Y es de suponerse que a la Fepade y a la SIEDO, instancias de la PGR, les llamará la atención que tal 
dádiva haya sido en efectivo, a la usanza de muchas transacciones de la delincuencia organizada. 
 
Además de lo señalado por Yunes sobre el Panal, importa considerar estos antecedentes: 
   
a) El 8 de octubre de 2010, el IFE le impuso al Panal una sanción de 4 millones de pesos, por su conducta dolosa -
calificada de "grave especial"- al pretender hacer pasar como producto de una colecta pública una extraña 
aportación de 4 millones de una simpatizante, en 2007. 
 
b) También resulta extraña la operación entre el Panal y su supuesto financiador Ricardo Viso Seligson, quien 
recibió del partido 18 cheques por un total de 7.3 millones de pesos, que luego fueron endosados a José Joaquín 
Mora Domínguez. Este caso ya lo investiga el IFE (Guadalupe Irízar, Reforma, 08/07/11). 
 
c) El 26 de marzo de 2009, el entonces director de la Lotería Nacional, Miguel Ángel Jiménez, intentó usar 
millonarios fondos públicos para pagar propaganda del candidato panista a gobernador de Campeche, lo cual le 
fue rechazado por el yucateco Grupo Megamedia. 
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Jiménez, quien también fue dirigente y diputado del Panal, dejó su cargo en la Lotería, pero no fue procesado. 
Como quiso favorecer en Campeche a un partido que no es el suyo, es válido preguntarse cuántos fondos de la 
Lotería fueron a dar a las arcas del Panal, que sí era el partido del gordillista Jiménez. Más aún, ¿cuántos recursos 
fueron al Panal procedentes de las otras parcelas del sector público entregadas a Gordillo? 
 
Omnia 
  
En 1989, en la sala Simón Bolívar de la SEP, mientras afuera los maestros gritaban "Asesina, asesina" (por el 
homicidio de Misael Núñez Acosta), en un momento de debilidad, Elba Esther Gordillo le confesó a Teodoro 
Palomino: "Siento las manos manchadas de sangre" (Palomino a Carmen Aristegui en MVS). Con esta dirigente 
sindical y su partido, el Panal, se alió Calderón en 2006 y ahora quieren aliarse Peña Nieto, Moreira y la parte del 
PRI que dominan. 
  
omnia08@gmail.com 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Minipensiones 
 
Catón 
 
(19 julio 2011).- Sor Bette llevó a sus alumnas a conocer una granja. Al llegar vieron cómo el gallo se lanzaba sobre 
una gallinita, que salió corriendo para librarse de la lúbrica acometida del lascivo pájaro. En su carrera la gallina 
atravesó el camino, y un raudo vehículo la atropelló. "¿Vieron eso, muchachas? -exclama Sor Bette emocionada-. 
¡Prefirió la muerte!"... El jefe de tropa de los boy scouts era un fornido y gallardo adolescente. Himenia Camafría, 
madura señorita soltera, le dice con untuosa sonrisa y sugestiva voz: "¡Hola, guapo! ¿Te gustaría hacer conmigo tu 
buena obra del día?"... Comentaba Silly Kohn, vedette de moda: "Mi vida es muy metódica: del hotel al teatro; del 
teatro al hotel... Y, en la madrugada, del hotel a mi casa"... Uno de los primeros descubrimientos que los jubilados 
y pensionados hacen es que no es cierto aquello de que "Time is money". En efecto, al dejar de trabajar el tiempo 
les sobra y el dinero les falta. No hay nada tan difícil de hacer como no hacer nada, pero para hacer cualquier cosa 
fuera de casa se necesita dinero, y el dinero escasea. Decía un jubilado: "Me sobra mes a fin de pensión". Por eso 
quienes laboramos durante 30 años o más -cuarenta trabajé yo de profesor, en el aula, frente al grupo-, y los que 
se retiraron por incapacidad, tuvimos un motivo de alegría cuando los diputados aprobaron la iniciativa de que no 
se aplicara ya el Impuesto Sobre la Renta a las pensiones, hasta 25 salarios mínimos. Sin embargo ese acuerdo no 
ha tenido efecto, y se nos sigue haciendo el cobro. Sucede que no hubo tiempo ya para que los senadores dieran 
plena vigencia a esa reforma mediante el trámite correspondiente en la Cámara alta, pues el 30 de abril pasado 
concluyó el periodo de sesiones. Esperamos que al comenzar el nuevo periodo, el primer día de septiembre, los 
senadores dictaminen y aprueben con prontitud dicha iniciativa. El monto de las pensiones que recibe la mayoría 
de los pensionados y jubilados es casi siempre magro. Indigna a veces conocer lo exiguo de las cantidades que 
perciben muchos de ellos, tan poco que apenas les alcanza para mal comer. Esas menguadas sumas se acortan aún 
más por la tributación citada, con lo que la situación de innumerables mexicanos se vuelve más difícil. Ojalá los 
senadores no tarden en dictaminar y aprobar esa iniciativa. Con eso harán un acto de justicia... Cumplida la 
modesta misión que me he fijado, de orientar a la República, narraré un chascarrillo final, y luego, como se dice en 
lenguaje teatral, haré mutis... 

mailto:omnia08@gmail.com
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Los gatos llevaban a cabo en la azotea sus ritos amorosos, y al hacerlo rompían el silencio de la noche con sus 
mayidos, bufidos, quejos y gemidos. La pequeña Florilí le preguntó a su padre: "¿Por qué los gatos hacen así?" El 
señor inventó una respuesta para salir del paso. Dijo: "Es que les duelen las muelas". Días después el hombre salió 
de viaje. A su regreso le dijo la niñita: "Ahora que estuviste fuera el vecino venía por las noches, y a mi mami le 
dolían las muelas". (Nota aclaratoria: aquello no era dolor de muelas, como creía la inocente criatura. Los acezos, 
jadeos, gritos, clamores, ululatos y quejidos de la señora, y aquellas vehementes expresiones que con tanto 
entusiasmo profería, como: "¡Dale, mi negro!", "¡Qué ricash coshash, papashito shanto!" y otras de igual 
naturaleza, se debían al deliquio de la pasión ilícita que gozaba la pecatriz mujer. No soy nadie para hacerle un 
reproche, mas considero que eso de: "¡Qué ricash coshash...!", etcétera, atenta gravemente contra la pureza de 
nuestro hermoso idioma, de por sí tan maltratado en los tiempos que corren por la ola incontenible de anglicismos 
que nos invade, y que nadie se encarga de frenar)... FIN. 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(19 julio 2011).- EN LA ENCERRONA del domingo por la noche entre Humberto Moreira y los gobernadores 
priistas hubo botana: sí, el nayarita Ney González. 
 
SUS COLEGAS estuvieron bromeando con él, llamándolo "el gobernador ¡Fuaaa!" por aquello que tiene que echar 
el resto pues ya está por dejar el cargo. 
 
LO CURIOSO es que Ney deja la gubernatura el 19 de septiembre, mientras que Enrique Peña lo hará cuatro días 
antes, el mero 15. 
 
¿Y ACASO algún priista se animó a hacerle bromas al gobernador de las estrellas? 
 
¡Por supuesto que no! 
  
AL FIN una buena noticia en materia de seguridad y combate a la delincuencia. 
 
LUEGO DE varios años en los que nomás no parecían ponerse de acuerdo, finalmente la PGR y la Secretaría de 
Seguridad Pública están dando pasos para trabajar de manera conjunta y no cada quien por su lado. 
 
ESTO SE TRADUCE en el acceso que ya está teniendo la Procuraduría a la "Plataforma México", esa 
importantísima base de datos de la SSP que permitirá -al menos en teoría- un trabajo policiaco mucho más 
científico y menos al tanteo. 
 
POR LO VISTO Marisela Morales y Genaro García Luna lograron andar el caminito y abrir las puertas que los 
anteriores titulares de la PGR nomás no pudieron. 
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ALLÁ en Puebla, los priistas hacen cuentas y cuentos sobre sus posibilidades de frenar la reforma política que 
quiere imponer Rafael Moreno Valle. 
 
LES PREOCUPA que el mandatario elbista recurra a los trucos aprendidos a su maestra y "convenza" a tres 
legisladores tricolores de apoyar su iniciativa, que son los votos que le faltan para pasarla. 
 
DE PROSPERAR el proyecto de Moreno Valle, el próximo mandatario poblano duraría en el cargo apenas un año y 
medio, para adecuar así el calendario local al federal. 
 
PERO LO QUE más inquieta a los priistas es que también se llevaría a cabo un proceso de alquimia electoral, 
mejor conocido como redistritación, en el que quien reparte se lleva la mayor parte. 
  
A MÁS de uno sorprendió el hecho de que Heriberto Félix no llegara a la comida de los precandidatos 
presidenciales panistas con Gustavo Madero. 
 
BUENO, NO, la verdad es que no sorprendió a nadie pues, hasta donde se sabe, ni él mismo se creía eso de ser 
aspirante. 
 
NO OBSTANTE, la explicación formal de su ausencia fue que tenía "un problema de agenda" y por eso no pudo 
compartir el pan y la sal con sus compañeros de partido. 
 
CLARO seguramente descubrió que en su agenda decía: "Darme de baja de la contienda interna. 
 
URGE". 
  
Y AHORA la pregunta de la semana: ¿en qué se parecen los albiazules a las televisiones chinas? 
 
FÁCIL: en que no hay técnico que los componga y los haga funcionar. 
 
Claro hablamos del Cruz Azul, ¿o en quién estaban pensando? 


